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□ 本报记者 单辰
本报通讯员 张涵

2006年10月，承担着寿光工业产品运输、农
业开发和交通旅游等大量运输任务的羊田路建成
通车。十年来，全长57 . 9公里的羊田路成为全
市南北最便捷、最顺畅的交通主动脉之一。

“2006年，羊田路全程依据国家一级公路标
准设计建设。”寿光市交通运输局质监站站长刘
安栋介绍，十年来，随着寿光南北交通运输任务
的加重，羊田路部分路段出现了不同程度的破损
及塌陷状况，影响了过往车辆的通行顺畅程度。

“如今，国家一级公路的建设标准已经提
升，羊田路改建路段将采用全新标准设计建
设。”刘安栋说，目前羊田路正在改建潍高路至
孙胡路路段，全长2 . 8公里。

“改建路段上覆10厘米沥青混凝土，下接2
×18厘米水温基层、2×18厘米综合稳定土，底
层为20厘米石灰土、50厘米石渣和50厘米老路结
构层回填。”刘安栋说，该路段整体建筑标准大
大高于其他路段，其使用寿命也将大幅提升。

6月21日上午，记者来到羊田路潍高路至孙
胡路路段，发现老路路基已经深挖，施工工人们
正在铺设全新的地下排水管道。

“老路段的排水设计为明沟式排水，易堵
塞，未达到预期的排水效果。”羊田路施工项目
经理李佳浓说，“并且，原来6厘米的普通沥青
混凝土路面抗渗性不佳，再加上年久老化，遇到
急雨天气，过量的雨水会对路基造成渗透性损
坏。”

“新建后，顶层的新改性沥青油面提升至10
厘米，提升抗压性的同时大大增强了抗渗性。”
李佳浓说，“再加上改明沟式排水为地下管道排
水，建成后的新羊田路路段除非遇到极端恶劣天
气等少数个别情况，几乎不会再出现排水堵塞的
现象。”

据介绍，按照全新国家一级公路建设标准新
建后的羊田路，在承担原有甚至高于原有交通运
输任务的前提下，使用寿命可达15年以上。“可
以说，新修后的羊田路作为县级道路，已经达到
了省级道路的建设要求。”李佳浓说。

今年2月，按照寿光全市农村工作会议部署
要求，从今年开始，每年新建改建县道100公
里、改造提升镇村道路100公里，连续3年实现全
市农村公路上档升级。

据了解，今年，寿光县道维修改造共有两种
建设出资模式，一是财政直接投资招投标确定建
设主体，包括羊田路、南大路、卧甲路等县道大
修项目，现已陆续开工，预计11月底前竣工。

“虾场路、三号路等14条县道共计9160平方
米的挖补工程，也已于6月初开工。”刘安栋
说，另一种就是政府与社会资本合作的模式
（PPP），像三号路、羊临路大修改造、大沂路
北伸新建工程等，目前正在落实社会资本方，办
理前期手续。

计划维修改造的镇村道路为105公里，涉及
15个镇街区共153个建设项目，计划总投资6488
万元，于6月初开工建设，10月底前完工，11月
初完成验收。

“为保证镇村道路建设的质量，我们对镇村
公路建设主体、大修及中修建设标准、工程监
管、竣工验收等各环节要求明确细化，下达至各
镇街区。”寿光市交通运输局路管处主任李强
说，同时，寿光市政府将对验收合格的项目给予
50%的财政补助。

6月22日下午，在洛城街道黄家村，党支部
书记黄春海正在开工建设的出村路旁查看工程进
度。

“深挖60厘米，上覆2层灰土，顶层压实18
厘米的水泥混凝土路面。”黄春海说，长500
米、宽6米的3000平方米的出村路建设共需资金
107 . 5万元，其中45万元由村集体承担，剩余部
分由市财政承担。

“不下雨的话，7月底前完工没问题。”黄
春海说，出村路按照4级道路的标准建设，“比
起其他村12-15厘米的水泥路面，我们村18厘米
的路面将使用寿命大大提高了，正常使用可达20
年以上。”

“全街道110个村，有36个村共计18公里的
镇村道路纳入了今年的维修改造范围。”洛城街
道交管所所长任涛说，目前已有16个村开工建
设，预计10月初左右全部竣工。

“年底之前，在全市消除无硬化道路的村
庄，是我们的维修改造要求。”寿光市交通运输
局局长卜庆华说。

□记者 石如宽 报道
本报寿光讯 记者从寿光市物流园价格指数

检验检测中心获悉，6月20日至26日，寿光农产
品物流园蔬菜价格定基指数为62 . 83点，较上周
65 . 8点下跌2 . 97个百分点，同比跌幅30%。蔬菜
总体交易量环比下降15%，同比下降7%。

价格指数检验检测中心经理隋玉美认为，指
数平稳走低有两个原因。一是受气温升高及雨水
充沛影响，北方露天蔬菜长势加快，产量明显增
加，导致菜价一路走跌。二是市场交易步入全年
最淡阶段，蔬菜购、销商较前期大幅减少，整体
购买力降低，菜价进入下行通道，指数正常走
低。

隋玉美分析，未来市场交易淡季态势持续，
地产菜休棚品种不断增加，受此影响部分蔬菜价
格会出现抬升，但整体仍在低位区间运行。

□ 本报记者 单 辰 戴玉亮

“你别光顾着朝前开，回头看着点垄沟，
把玉米粒种实了。”6月17日上午9点，寿光市
上口镇口子村村民李民富正在和弟弟李奎林一
起播种玉米。“昨天刚收完麦子，之前订购的
玉米种子就到了。今天趁着天气好，赶紧播下
去。”

往年，李奎林家的玉米都是李民富帮忙播
种。今年，李民富试着让弟弟干，自己在旁指
导。

“不到1个小时的活儿，愣是让他干了3个
小时。”临近12点，李民富从兜里拿出早上买
的包子，哥俩找了个树荫一坐，就吃了起来。
“今年麦收赶上了好天气，收成不错，再加上
全部用联合收割机作业，效率高、省人工。”
李民富说，去年这会儿还没收完麦子，今年已
经种了玉米了。

记者从寿光市农业局获悉，截至6月19
日，寿光市68 . 6万亩小麦已收获完毕，机收率
达到了100%。据了解，在今年的“三夏”农
业生产中，寿光各类农业机械共计1 . 6万多台
齐齐“上阵”。另外，玉米机械播种率也逐年

提高，已达到96%以上。
“上口从6月10日开始麦收，6月18日结

束，第一批玉米6月17日就开始播种。”上口
镇农技站站长李英群说，麦收高效的“法
宝”，是镇上的40台联合收割机。全镇5万亩
麦子，40台收割机全体出动，每天收割近6300
亩，8天就全干完了。

李英群介绍，虽然近年来气候偏旱，但对
小麦生产整体没有较大影响。“最好的年景，
亩均产出1300斤麦子，今年的亩均产量是1100
斤，仍然算得上是大丰收。”李英群说。

“今年的小麦价格是1 . 12元/斤，比起往
年也属于中等偏上的价格。”李民富说，近几
年的小麦价格稳定，得益于镇上几个较大的专
业合作社的规范经营。

“从种到收再到烘干，合作社全程跟踪管
理，比我们个人‘单打独斗’要好得多。”李
民富说，2013年，镇上的新时代农机专业合作
社刚成立，他就报名加入了。“专业化的管理
和先进的农机设备，是合作社最吸引我的地
方”。

据了解，3年来新时代农机专业合作社将
其负责的800亩麦地实行了全程化高标准管
理，其“不让一粒麦子掉队”的负责态度得到

了当地麦农的认可。
“合作社为麦农带来的最好的理念，就是

高效绿色的小麦烘干方法。”李英群说，之前
大多数村民采用公路翻晒小麦的方式，阻碍交
通不说，对小麦的品质也有影响。

“现在合作社配有高效烘干机组一套，共
计6台，社员烘干可享受0 . 05元/斤的优惠价
格。”李英群说，全新的烘干方式，保障了小
麦品质不受污染，也缓解了镇上的交通压力。

“1000斤麦子，进烘干机就得多花50元烘
干费。一开始我有点犹豫，家里人也觉得没必
要。”李民富说，去年的一次尝试，让他对烘
干机改变了看法。

“一个翻斗车的麦子倒进烘干机，一会儿
就烘干完了，比在公路上成半个星期地晾效率
高太多了。”李民富说，而且公路翻晒小麦更
是“看天吃饭”，一旦遇到连阴雨天，晒在路
上的麦子就全烂了，这一茬就白干了。

“入了合作社，小麦价格稳定，收成高，
咱没必要省这个钱。”和李民富一样，今年，
李奎林以及村里的其他村民慢慢开始接受这种
全新的小麦烘干方式，纷纷将收好的麦子送进
了合作社的烘干机里。

“目前，一整套烘干机组全部工作，每天

可以烘干小麦400吨左右。”李英群说，但在
麦收集中的一周内，烘干机组只能承担7000亩
左右小麦的烘干量，与村民实际烘干需求仍有
较大差距。

“不过能认识到高效烘干的优势，说明全
镇小麦生产的发展和麦农的生产观念已经有了
较大的进步。”李英群说，下一步，随着合作
社的发展壮大，必将有更多麦农加入进来，到
时会考虑增加全新的小麦高效烘干设备。

□ 本报记者 石如宽 戴玉亮

6月27日下午3点，寿光晨鸣医院中医科病
房连廊中，12岁的丁扬戴着长沿的帽子、捂着
口罩，坐在椅子上，看着平板电脑上的动画，
其妈妈徐瑞梅在一旁守护着。

“6月19日做的骨髓穿刺，结果是骨髓增
生明显活跃，我心里踏实多了。”徐瑞梅说。

丁扬家在青岛。去年12月，丁扬牙缝里面
长了一个疙瘩，还不断发烧。徐瑞梅带着孩子
在诊所打针吃药后，烧退了，但此后发烧总是
反复。丁扬的嗓子也疼起来，诊所又给开了消
炎药。这种状况持续十多天后，徐瑞梅带着丁
扬去了青岛开发区的一家医院，血常规结果出
来后，医生建议去青医附院。青医附院确诊为
急性白血病。

给丁扬做完两个疗程化疗后，徐瑞梅花去
20多万元。徐瑞梅在医院照顾丁扬，丁扬的爸

爸在家借钱。“我们是工薪家庭，支付不起高
昂的医疗费用。”徐瑞梅说。

这时，徐瑞梅看到了“无癌中国我的梦”
公益项目，她提出申请。“无癌中国我的梦”
山东办公室的工作人员了解到丁扬的病情及家
庭情况后，把丁扬送到项目的合作医院晨鸣医
院。

“3月3日，我一辈子也忘不了这一天。从
此，我们有了不一样的人生，有了欢笑。”徐
瑞梅告诉记者。

丁扬的主治医生、晨鸣医院中医科的王玉
珍说，丁扬刚打完第二次化疗，骨髓一直处于
持续的完全缓解状态，身体各项指标趋于正
常，与正常人差不多了。

丁扬是晨鸣医院免费救治的5位贫困癌症
儿童患者之一。“免费救助贫困癌症患者，单
靠我们医院的力量，非常有限。参与这样的活
动，是想唤起社会各界的爱心，期待更多的人
对癌症贫困患者伸出援手。”晨鸣医院院长信

维亮说。
据介绍，近年来我国癌症持续高发，恶性

肿瘤已成为我省居民第二死因。2015年，我国
新发浸润性癌病例数429 . 2万，相当于平均每
天新发12000例癌症，其中有281 . 4万癌症病例
死亡，相当于全国平均每天有7500人死于癌
症。

孔子基金会及中国民族卫生协会肿瘤防治
委员会共同发起了“无癌中国我的梦、绿丝带
公益行”全国性公益活动。

“癌症具有发现即晚期的特点，晚期癌症
死亡率非常高。而大多数癌症如果能早期发现
的话，其治愈率是非常高的，即通过早发现可
以达成早治疗早康复的目的。”信维亮说。

8岁的李奥博在连廊内蹦蹦跳跳，有时会
伸头看一眼丁扬的平板电脑，又笑着跑开了。
李奥博来自河南新乡市，4年前他发烧高达
40 . 2度，在郑州大学三附院被确诊为再生障碍
性贫血。李奥博的妈妈牛洪洁说，4年来李奥

博吃的药得有一卡车了。为了给孩子治病，家
里已经欠下十几万元的账。

3月31日，李奥博来到晨鸣医院。徐瑞梅
还记得，第一次看到李奥博时，他的脸色发
青，像长了胎毛。“那时，李奥博的大便都是
黑的，现在是正常颜色了，各项血液指标也上
去了。”牛洪洁说。

来自河南驻马店的8岁的谭宇慧，也是白
血病患者。“来到晨鸣医院后，吃得好，住得
好，治疗好，孩子好多了。”谭宇慧的妈妈赵
小段说。谭宇慧会做表情五连拍，经常逗得妈
妈笑。

据了解，在对5名患儿治疗时，晨鸣医院
应用了中医制剂，再加上西医的方式，进行综
合诊治。“每一名患者，我们都会细致观察，
逐步形成科学的治疗方案，从而有益于未来的
患者。”信维亮说。

王玉珍告诉记者，这5名儿童患者正在逐
步康复中。
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“无癌中国我的梦”公益活动走进晨鸣医院

5位贫困癌症儿童获免费救治

□ 本报记者 单 辰 戴玉亮
本报通讯员 张桂芬

“重礼，我给你买了20袋粪肥，先堆在
门口西边了，改天我拉到你棚里去。”6月23
日下午4点，寿光市文家街道西陈村村民张重
德用电动三轮车拉着刚买的肥料，在弟弟张
重礼的家门口喊话。

“嗯，嗯。”张重礼应声，出门和哥哥
卸货。

“你别帮忙了，我自己卸，不然你晚上
又得腰疼。”张重德说着，把粪肥卸下来堆
好，拿大棚膜盖起来，用砖头压住。

“行了，你回屋吧，我走了。”张重德
骑上车走了。

简单寒暄过后，50岁的张重礼邀请记者
进家。破旧的砖墙，杂草遍地的院子，张重
礼一走一停，让从院门口到里屋不足10米的
这段路程，显得漫长。

“腰疼，老毛病了。”张重礼说。
主人执意要烧水泡茶。在拒绝了记者的

帮忙后，张重礼慢慢起身，去厨房接了水放
到炉子上。

记者注意到，在15平方米左右的客厅
里，墙上几乎贴满了两个女儿的奖状和喜
报。

“叔叔好。”张重礼的二女儿张俊红从
卧室走出来打招呼。

烧开水，泡上茶，张重礼讲起自己的故
事。

“我这个毛病，是13年前自己伤的。”
张重礼说，2003年冬的一天，他和妻子张秀
琴去大棚上拉草帘子。“天气比较冷，拉帘
子的草绳冻脆了，我使劲儿一拉就断了。我
从6米高的棚顶摔下来，从此得了腰椎间盘突
出。”

“去医院治了几个月不见好，费用也
高，我索性就回家躺着养。”张重礼说，那
段时间妻子顾不上棚里的活儿，专门在家照
顾他。两个闺女还小，也帮不上忙，就让她
们住校没回家。

躺了2个月，棚里的活儿没人干，家里就
断了收入。想起两个女儿下学期的学费，张
重礼决定忍着腰疼，和妻子下地干活。两个
人当一个半使，也比白等着啥也不干强。就
这样，张重礼一手扶着腰，一手摘着地里的
菜椒，凑足了两个女儿的学费。

祸不单行，2005年初，张秀琴被查出患
有白血病。拿着16万元治疗费的单子，张重
礼在妻子的病床边呆呆坐了一整天。

“当时家里的积蓄只有6000元，我跑遍
了亲戚朋友家，借够了剩下的钱。心想等秀
琴病好了，我们慢慢还，总能还得上。”张
重礼说。

7个多月后，张秀琴病逝。张重礼觉得，
天塌了。

妻子去世后，张重礼的母亲就搬到了他
家，一是帮他照顾两个女儿，更重要的是安
慰他，怕他想不开。张重礼的哥哥和妹妹也
每顿饭都往家里送，聊很久才走。

2006年夏天，几场大雨过后，张重礼的
老土房塌了。

“15万多的债一分还没还。房子一塌，
我连住的地方都没了。”张重礼说，那段时
间，哥哥张重德腾出一间屋子，把他和母亲
一起接过去住，还出钱给他盖好了新的砖
房。

搬进新房后，张重礼暗下决心，只要自
己还能干活，就一定能把债还清，也能养活
两个女儿。

谈到这里，已是晚上9点。简单的晚饭过
后，张重礼安排我们去他房间休息。

这一夜，记者几乎无眠。
第二天凌晨3点半，张重礼和张俊红准备

出门，记者擦了把脸要求同行。
走进张重礼的大棚，多日未整理的油豆

角枝蔓有些干枯，捏在手里一下就碎了。到
上午9点，我们一共摘了100多斤油豆角，装
满了一辆电动三轮车。

“叔叔，我们去市场，我爸要去做理
疗。”在去西关农贸市场的路上，张俊红
说，今年1月，她打听到市里老汽车站旁边有
一家免费做腰部理疗的门店，每天上午去排
队，可以做40分钟的理疗按摩。自那之后，
张俊红每天都催爸爸去做理疗。

“刚好现在我高考完了，每天卖菜的任
务就交给我了。”到了市场，张俊红熟练地
开始叫卖。“2元一斤，油豆角，自家产的，

炖来吃特别香。”
到了中午，油豆角卖出去27斤。“今天

还不错，买的人多。”张俊红说，“现在我
们休息一会儿，吃完饭接着卖。”

在市场一旁的牛肉拉面店，记者点了
面。张俊红吃着，有点不好意思。

吃完饭，张俊红立马跑到三轮车旁，打
开车子继续叫卖。

“一块五一斤，油豆角，自家产的，炖
来吃特别香。”张俊红说，下午菜就不新鲜
了，不便宜点卖不出去。

下午3点，油豆角还有50多斤没卖出去。
“回家，不卖了，我爸该回来了。”张俊红
果断收拾好车子，一路不停地赶回家。

“今天咋样？”刚回到家正洗脸的张重
礼问张俊红。“还行，卖了48斤。”张俊红
把手里的钱交给爸爸。

“不错了，把剩下的卸下来，给你大伯
家送些去。”张重礼说。

“大闺女在滨州上大学，下月十几号回
来。”二女儿去送菜，张重礼一边洗茶碗一
边和记者聊天，“俩闺女考上高中那会儿，
村里都给了2000元钱。大闺女在学校办了无
息贷款，1年1万，毕业后还。”

“我这个情况，村里挺重视，2010年给
我申请了低保。”说着，张重礼拿出自己的
低保证，“现在家里3口人，一年能发6000元
钱。再加上我大棚里出的活儿，也能慢慢还
点债。”

临近傍晚，张重德和张俊红一起回来
了。

“刚给俊红查了，考了497分。”张重德
说，“能上个差不多的二本学校，一起给参
谋一下吧。”

“啥学校都行，别离家太远。”张俊红
说完，去卧室接了个电话。“爸，老师说7月
23号报志愿，让明天去学校拿报志愿的参考
书。”

6月25日一早，张俊红骑着电动三轮车去
市场卖菜。让张俊红高兴的是，一家饭馆老
板来收菜，100斤的油豆角全部卖出去了。
“虽然一块二一斤卖的，但总比卖不出去
好。”

回到家，记者和张俊红去了寿光一中，
从班主任手里拿回了志愿报考参考书。

“爸，我想学医，省内的都行，最好是
潍坊。”张俊红说完把书一放，去棚里拾掇
豆角枝蔓了。

记者临走前，张重礼和二女儿还在大棚
里忙活。

几天来，张重礼嘴上最多的一句话就
是：“我有两个好女儿，我得好好活着”。

专业合作社助力，高效烘干机受农民认可

寿光小麦机械收割率达100%

因病致贫的张重礼：

“我有两个好女儿，我得好好活着”

今夏，寿光麦收现场。

□单辰 报道
在自家大棚内，张重礼忍着难言的病痛，艰难地劳作。

□单辰 报道
张重礼女儿的奖状，几乎贴满了整面客

厅的墙。

蔬菜价格持续走低

■中国·寿光蔬菜指数

寿光启动实施

“交通基础设施建设

三年行动计划”

新建改建县道

和镇村道路各100公里
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